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校区の皆さまのご意見をお聞かせください 

播磨高原東小学校及び播磨高原東中学校の在り方に関するアンケート調査票 

 

播磨高原東小学校及び播磨高原東中学校（組合立学校）の今後について、令和６

年４月から小学校第２・３学年で複式学級が生じるなど、児童生徒の減少を踏まえ、

様々なご意見が寄せられております。 

また、令和５年度には、播磨高原東小学校ＰＴＡと播磨高原東中学校保護者会が、「小

学校、中学校の今後についての意識調査」を実施され、その結果報告では、今後につい

て不安を感じているとのご意見を頂いております。 

そこで、播磨高原広域事務組合教育委員会は、自治会・小中学校保護者・未就学児

保護者及び関係行政機関による「播磨高原東小学校及び播磨高原東中学校の在り方

検討会」を設置し、組合立学校の今後について検討を行っていきます。 

つきましては、組合立学校の校区の皆さまのお考えをもとに、本検討会において議論

を行うため、本アンケート調査を実施することにいたしました。 

調査は無記名であり、すべて統計的に処理するため回答者が特定されることはあり

ません。また、他の目的には一切使用いたしません。 

お忙しいところ誠に恐縮ですが、調査の主旨をご理解いただき、ぜひご協力いただき

ますようお願い申し上げます。 

 

令和６年１１月                   

播磨高原広域事務組合教育委員会                    

播磨高原東小学校及び播磨高原東中学校の在り方検討会 

 

■ご記入いただくうえでの注意点 

① 回答は、各設問の枠の中からあてはまる選択肢について、該当する選択肢に○印をつ

けてください。また、質問によっては文章をご記入ください。 

② 回答に迷う場合には、回答者の方の考えにできるだけ近いものをお選びください。 

③ ご記入いただいた本調査票は、返信用封筒に封入して切手を貼らず、１2月20日（金）

までに、郵便ポストに入れてくださいますようお願いいたします。 

④ アンケートに関するお問い合わせは、下記の問い合わせ先までご連絡ください。 

 

【問い合わせ先】 
播磨高原広域事務組合教育委員会事務局教育総務課 
住所 赤穂郡上郡町光都３丁目５番１号 
電話 0791-58-0435 

  



２ 

 

【組合立学校の現状】 

播磨高原東小学校は、平成７年４月に開校し、３０周年を迎えます。また、播磨高原東

中学校は、平成９年４月の開校し２８年が経過します。 

現在、小中一貫教育の推進や ICT教育の推進、光都地区での地の利を生かしたＳＡ

Ｓ（サイエンスアドベンチャースクール）や県立大教授による講演会の実施など、教育環

境の充実に努めています。 

また、小規模校の特徴を生かした、個々の学習状況に応じたきめ細やかな指導を行

ったり、少人数によるデメリットを減らすよう、西栗栖小学校とＩＣＴを活用したオンライン

交流会や、修学旅行を合同で行うなど創意工夫しながら、学習環境の充実に努めてい

ます。 

しかしながら、児童生徒数の減少が続いており、小学校第２・３学年において、複式学

級が生じています。また、複式学級が生じる以外にも、集団活動・行事において教育効

果が低下したり、男女の比率の偏り、クラブ活動・部活動の種類が限定されるなどの課

題も出てきています。 
 

【組合立学校の今後】 

 令和６年９月１日現在で、小学校は５０名、中学校は２２名の在籍となっています。 

 令和７年度においては、小学校４３名、中学校２４名となる予定です。 

 現時点で把握している出生数からすると、令和１１年度には小学校の児童は２８名、中

学校の生徒は２９名と予想しています。 
 

【播磨科学公園都市の現状と今後】 

播磨科学公園都市は、人と自然と科学が調和する高次元機能都市をトータルコンセ

プトに多角的な整備が進められてきました。都市内には住宅地、小学校・中学校・高等

学校・兵庫県立大学などの教育機関、都市の顔ともいえる SPring-8・SACLA、高度

な医療を提供する県立粒子線医療センター、ダイセル播磨光都サッカー場やふれあい

スポーツ交流館を始めとするスポーツ施設のほか、約３０社におよぶ企業が立地し、周

辺市町からも多くの人が訪れています。 

今後のこととして、大型放射光施設 SPring-8の、より高度化を目的とした SＰring-

8-Ⅱへの改築が進められる計画や、企業の従業員の寄宿舎の建築など、都市の発展

や活性化が、定住人口の増加につながることも期待されます。 
 

【たつの市新宮地域小中一貫校について】 

新宮地域の、たつの市立小学校（西栗栖・東栗栖・香島・新宮・越部）を統合し、新宮

中学校と一体となった小中一貫校が、現在の新宮小学校敷地に、令和１０年４月開校す

る予定です。新しい学校は、小学校第１学年から中学校第３学年まで、２～３学級の学校

規模となる予定です。 
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この回答用紙にご記入ください。 

ご記入にあたっては、回答者の方の考えにできるだけ近いものの番号に、〇印を付けて

ください。また、意見記載欄には、回答者のお考えや思いなどを文章でご記入ください。 

 
 

質問１ あなたのお住まいの場所をお答えください。（１つだけ〇印） 

① 新宮町二柏野、角亀、上莇原、下莇原 

② 新宮町光都 

③ 上郡町光都 

④ 上記以外〔                〕 

 

 

質問２ あなたの世帯についてお答えください。（令和６年度現在）（複数回答可） 

① 就学前の子どもがいるご家庭〔子どもの人数        人〕 

② 小学生児童がいるご家庭〔児童の人数       人〕 

③ 中学生生徒がいるご家庭〔生徒の人数       人〕 

④ 中学生以下の児童生徒がいないご家庭 

 

 

質問３ 播磨高原東小学校、播磨高原東中学校の今後の在り方について、どのように

お考えかお答えください。（１つだけ〇印） 

① 現在の小学校、中学校をそのまま存続（質問４へ） 

② 播磨高原小中一貫校を設置し、そこへ通学（質問５へ） 

③ たつの市、上郡町のそれぞれの住所地の学校へ通学（質問６へ） 

④ たつの市新宮地域小中一貫校へ通学（質問７へ） 

⑤ どれともいえない・その他（質問８へ） 

 

 

  

ここからアンケート調査の設問となります。 

※③、④については、たつの市教育委員会及び上郡町教育委員会との協議が必要です。 

次ページへ続きます 
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（質問３で①と答えた方） 

質問４ 『現在の小学校、中学校をそのまま存続』とお選びになった理由をお答えくだ

さい。（複数回答可） 

① 少人数を生かした、きめ細かな指導が受けられる 

② 徒歩圏内で通学ができる 

③ 学校が無くなると、まちの活気が失われる 

④ その他                                                               

                                                                     

                                                                     

                                                                     

 

 

（質問３で②と答えた方） 

質問５ 『播磨高原小中一貫校を設置し、そこへ通学』をお選びになった理由をお答え

ください。（複数回答可） 

① 幅広い学齢の児童・生徒が日常的に異学年との交流を図ることができる 

② 情報・英語・キャリア教育など小中一貫教育の計画のもと学べる 

③ 「中１ギャップ」を防ぐことができる 

④ その他                                                               

                                                                     

                                                                     

                                                                     

 

 

（質問３で③と答えた方） 

質問６ 『たつの市、上郡町のそれぞれの住所地の学校へ通学』をお選びになった理

由をお答えください。（複数回答可） 

① 幼児教育施設（こども園、保育園）で、知り合った友人と同じ学校に入学できる 

② それぞれの住所地の歴史や文化、産業など郷土について学ぶ機会が増える 

③ その他                                                               

                                                                     

                                                                     

                                                                     

次ページへ続きます 
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（質問３で④と答えた方） 

質問７ 『たつの市新宮地域小中一貫校へ通学』をお選びになった理由をお答えくだ

さい。（複数回答可） 

① 毎年クラス替えができ、大人数での学習活動を受けられる 

② クラブ活動や部活動の選択肢が増える 

③ 新しい校舎で学べる 

④ その他                                                               

                                                                     

                                                                     

                                                                     

 

 

（質問３で⑤と答えた方） 

質問８ 『どれともいえない・その他』をお選びになった内容と、その理由をお答えくだ

さい。 

① 自由記載                                                             

                                                                     

                                                                     

                                                                     

                                                                     

 

 

質問９ その他、ご意見がありましたらご記入ください。 

① 自由記載                                                             

                                                                     

                                                                     

                                                                     

                                                                     

                                                                     

                                                                     

                                                                     

 

 

次ページへ続きます 
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【参考質問】 播磨高原東小学校又は播磨高原東中学校を卒業された、高校１年生

～２２歳以下の方に質問します。できればご回答ください。 
 
播磨高原東小学校・播磨高原東中学校について、今どう思いますか。 
播磨高原東中学校以外の中学校、高等学校や大学へ通うことや、友人から他の学校の様子
などを聞いた中で、少人数の学校で過ごしたことや学んだことについて、現在のあなたの感
想をお答えください。在学中に感じたこと、卒業後に感じたこと、いずれでもかまいません。 

（１人目） 
 

① 年齢        歳 

② 性別    男   ・   女   ・   答えない  

③ 少人数の学校で良かったこと 

                                                                            

                                                                            

④ 少人数の学校で困ったこと 

                                                                            

                                                                            

⑤ あなたが考える１クラスの人数は、どれくらいが良いと思いますか  
 

   １０人以下   ・   １１人～２０人   ・   ２１～３０人    ・    ３１～４０人             

 

 

（２人目） 

 

① 年齢        歳 

② 性別    男   ・   女   ・   答えない  

③ 少人数の学校で良かったこと 

                                                                             

                                                                            

④ 少人数の学校で困ったこと 

                                                                             

                                                                            

⑤ あなたが考える１クラスの人数は、どれくらいが良いと思いますか  
 

   １０人以下   ・   １１人～２０人   ・   ２１～３０人    ・    ３１～４０人            

 

設問は以上です。ご協力ありがとうございました。 
 
※本調査票は、無記名のまま１２月２０日（金）までに、添付の返信用封筒に
封入し、郵便ポストに投函してください。 

このページは、コピーによる回答を可とします 


